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Соф.2:1-3 «Исследуйте себя внимательно, 

исследуйте, народ необузданный, 2 доколе 

не пришло определение - день пролетит 

как мякина - доколе не пришел на вас 

пламенный гнев Господень, доколе не 

наступил для вас день ярости Господней. 3 

Взыщите Господа, все смиренные земли, исполняющие законы Его; взыщите правду, 

взыщите смиренномудрие; может быть, вы укроетесь в день гнева Господня».  

1Кор.11:28 «Да испытывает же себя человек, и таким образом пусть ест от хлеба сего 

и пьет из чаши сей». 

Наша христианская жизнь оказалась не такой простой, как мы думали. Когда мы пришли в 

церковь, обратились к Богу, у нас было ожидание рая на земле. Но по прошествии 

времени, когда пришли обычные христианские будни, мы заметили, что жизнь верующего 

не простая, это жизнь посвящения, отрешенности от себя. В Мтф.10:37 читаем слова 

Иисуса: «Кто любит отца или мать более, нежели Меня, не достоин Меня; и кто любит 

сына или дочь более, нежели Меня, не достоин Меня». Мтф.10:38 «кто не берет креста 

своего и следует за Мною, тот не достоин Меня». Мы столкнулись с разного рода 

препятствиями, как, впрочем, и те, кто следовал за Христом в первом веке. Они оставили 

все, пошли за Ним, потом через время поняли, что все не так просто. 

Оставление Бога – это не значит, что совсем ушли. Тот, кто совсем ушел, – это отступник. 

А оставление Бога наступает намного раньше. Это происходит внутри человеческого 

сердца невидимым образом еще до того, как кто-то заметит перемены в нас. Мы можем 

увидеть такие перемены, если войдем в присутствие Божье. Асаф не понимал многих 

вещей, пока не вошел в Божье присутствие.  

Как определить, не начинаю ли я оставлять Бога? Что показывает, что человек 

оставляет Господа? 

1. Человек перестает ходить с Иисусом, т.е. оставляет собрания. Ин.6:60-71 «Многие 

из учеников Его, слыша то, говорили: какие странные слова! кто может это слушать? 

61 Но Иисус, зная Сам в Себе, что ученики Его ропщут на то, сказал им: это ли 

соблазняет вас? 62 Что ж, если увидите Сына Человеческого восходящего [туда], где 

был прежде? 63 Дух животворит; плоть не пользует нимало. Слова, которые говорю Я 

вам, суть дух и жизнь. 64 Но есть из вас некоторые неверующие. Ибо Иисус от начала 

знал, кто суть неверующие и кто предаст Его. 65 И сказал: для того-то и говорил Я вам, 

что никто не может придти ко Мне, если то не дано будет ему от Отца Моего. 66 С 

этого времени многие из учеников Его отошли от Него и уже не ходили с Ним. 67 Тогда 

Иисус сказал двенадцати: не хотите ли и вы отойти? 68 Симон Петр отвечал Ему: 

Господи! к кому нам идти? Ты имеешь глаголы вечной жизни: 69 и мы уверовали и 

познали, что Ты Христос, Сын Бога живаго. 70 Иисус отвечал им: не двенадцать ли вас 

избрал Я? но один из вас диавол. 71 Это говорил Он об Иуде Симонове Искариоте, ибо сей 

хотел предать Его, будучи один из двенадцати». 

Речь идет примерно о 70 учениках, но за Христом следовало много учеников. Оставление 

Бога у многих людей начинается с того, что они перестают ходить с Ним или к Нему, хотя 



говорят, что они с Богом и нет проблем, но у них уже нет желания ходить в церковь. Если 

люди даже в Иисусе нашли причину, то что говорить о простых людях? Иногда 

проповедники говорят о том, что пастве не очень хочется слышать.  

А Иисус сказал, что даст им есть Плоть Его и пить Его Кровь. Это было странно для 

античного мира, но Иисус их к этому готовил, общался на эти темы, показывая, что Он 

Жертва Божья. 

Любой из нас может найти причину не ходить с Ним, не касаться святыни – хлеба и вина 

на причастии. Не нужно думать, что служители, раздающие хлеб и вино, самые 

совершенные, святее всех. У них тоже есть причины, чтобы чувствовать себя 

недостойными перед Богом. Но мы должны молиться: «Бог, помилуй меня, прости меня, 

освободи меня, не вмени мне в грех мой взгляд, мою мысль, мою похоть, я хочу чистыми 

руками и чистыми устами принимать причастие». Но причину для того, чтобы не 

участвовать в хлебопреломлении, дьявол каждому из нас поставит. Но давайте не искать 

причин, а искать того, что будет служить к миру и взаимному назиданию.  

Когда 70 учеников перестали ходить с Иисусом, конечно, с одной стороны, это огорчило 

Его. Но это не повлияло на Его миссию. Далее Он спросил, не хочет ли кто еще отойти от 

Него. Для Иисуса было важно не количество учеников, а их верность.  

Если вы с кем-то дружите, то всегда найдете причину больше не общаться. Муж и жена 

могут найти причину, чтобы даже не спать в одной комнате. Но если вы будете 

внимательны, то найдете и причины, чтобы продолжать держаться друг за друга.  

Если мы оглянемся вокруг, то можем найти десятки причин: не поняли, не приняли, еще 

что-то, чтобы не идти в церковь. Но если мы посмотрим, куда идет мир, у нас появятся 

сотни причин к тому, чтобы быть в доме Божьем. Если люди нашли причины в Иисусе 

Христе, то они найдут и в нас, но нам придется отвечать только за себя.    

2. Оставляет служение. Каждый, кто заключил завет с Богом, обещал Ему не просто 

ходить в церковь, но служить Господу. Служитель – это раб. Т.е. мы пообещали быть Его 

рабами. А раб – это не тот, кто делает, что он считает нужным, а то, что ему повелели, что 

поручили. Таково служение раба.  

Ос.4:10 «Будут есть, и не насытятся; будут блудить, и не размножатся; ибо оставили 

служение Господу». Человек, перестающий служить Господу, не остается свободным и 

незанятым, он начинает служить идолам. Суд.2:13 «оставили Господа и стали служить 

Ваалу и Астартам». Иисус говорил: «Когда нечистый дух выйдет из человека, то ходит 

по безводным местам, ища покоя, и не находит; 44 тогда говорит: возвращусь в дом мой, 

откуда я вышел. И, придя, находит [его] незанятым, выметенным и убранным; 45 тогда 

идет и берет с собою семь других духов, злейших себя, и, войдя, живут там; и бывает 

для человека того последнее хуже первого» (Мтф.12:43-45). 

Если мы оставили служение Богу, то станем служить родственникам, друзьям, работе, 

интернету, мы становимся рабами уже кого-то другого. Как только мы перестаем быть 

рабами Бога, мы становимся рабами страстей, похотей, удовольствий, но не становимся 

свободными. Поэтому мы должны оставаться в категории посвященных Богу служителей 

и не искать повода оставить служение, а искать возможность взять еще одно служение. 

Нагрузи себя так, чтобы у тебя не оставалось времени на что-то другое, кроме отдыха, 

чтобы ты прибежал домой, упал и сразу спал.  

Иногда таким людям завидуют, что они так быстро засыпают и не мучаются бессонницей. 

Любой служитель так спит, потому что он отдал себя, посвятил себя, он целый день был 

занят и помышлял только о служении. Он в этом получает удовлетворение.  



Задумаемся, а может быть, мы уже подумываем о том, чтобы оставить служение? Делаем 

ли мы служение в благословение или в проклятие? Иер.48:10 «Проклят, кто дело 

Господне делает небрежно…». Пророк Софония призывает нас исследовать себя 

внимательно, пересматривать себя. Подвергните себя суду, может быть, вы уже оставили 

Господа? Что внутри вашего сердца? Если мы не рабы Господа, то мы рабы всего 

остального.  

3. Ропот. Ропот на судьбу, обстоятельства, на то, как мы живем. Пр.29:26 говорит: 

«Многие ищут [благосклонного] лица правителя, но судьба человека - от Господа». Это 

заметил Соломон. Когда мы жалуемся, стонем, ропщем на то, как мы живем, что у нас 

что-то не получается, на обстоятельства жизни, на судьбу, мы начинаем оставлять 

Господа. Он начальник нашей судьбы, Он определил путь, по которому нам идти, и это 

самый благословенный для нас путь, по которому мы попадем в небо. У каждого свой 

путь к Господу. Нам иногда кажется, что кому-то легче, но каждому из нас по-своему 

трудно, у каждого есть своя гора, свое море, которое нужно преодолеть, и своя пустыня, 

из которой нужно выйти победителем. Иисус пошел в пустыню и вернулся победителем, 

вышел в силе Духа. 

Не жалуйтесь на судьбу, не жалуйтесь на то, как вы живете, не жалуйтесь, что вам вдвоем 

тяжело, не жалуйтесь, что вам одному тяжело. Помните: судьбу вашу определил Господь. 

Нам ее надо пройти. Будем благодарить Господа за ту судьбу, которую Он дал.  

Но посмотришь на людей и думаешь: «С какого времени мы стали всем так недовольны?» 

Это самое время и есть время нашего оставления Господа. Один шаг от Него – и мы стали 

оглядываться на мир, завидовать… 

Когда в жизни Суламиты (прообраз Израильского народа и Церкви Христовой) было 

тяжелое время (П.Песн.), это прообраз влияния на Израиль других народов – Ассирийцев, 

Вавилонян, что она споткнулась и говорила: «…сыновья матери моей разгневались на 

меня, поставили меня стеречь виноградники, - моего собственного виноградника я не 

стерегла» (П.Песн.1:5). Это стало ее проблемой, она стала уже другой, лицо ее 

потемнело, остался отпечаток.  

Сегодня, когда мы говорим человеку, что с ним что-то происходит не то, он начинает 

злиться. У нас есть собственный виноградник, Бог насадил там лучшие лозы – ростки 

личной жизни, даров Духа Святого и т.д. Поливай это в собственном винограднике – и 

вырастет Божье благословение. Может быть, мы уже эти росточки затоптали, а мы все в 

чужой виноградник смотрим, там листва красуется, уже плоды видны, уже можно 

поживиться чем-то. Но чужой виноградник мы не взращивали, поэтому там и бережно 

рвать не будем. На соседской яблоне мы будем сбивать яблоки, а на своей бережно 

снимать. К собственному и относиться по-другому будем.   

Даже если мы оставили Господа или оставляем Его, Он не оставляет нас сразу, Он 

продолжает прилагать много усилий, чтобы остановить нас через служителей, родителей, 

друзей, начальников, чтобы мы вразумились. Но если мы продолжаем упорствовать, то 

может случиться так, как записано во 2Пар.15:2 «и вышел он навстречу Асе и сказал ему: 

послушайте меня, Аса и весь Иуда и Вениамин: Господь с вами, когда вы с Ним; и если 

будете искать Его, Он будет найден вами; если же оставите Его, Он оставит вас».  

Может быть, ты кричал когда-то: «Бог, отпусти меня, не трогай, я хочу свободы!» Но 

придет момент, когда ты почувствуешь, что Он больше не тревожит тебя, больше ни одна 

слеза не падает из твоих глаз, больше ты не можешь подвергнуть себя суду. Бог оставит. 



Каковы последствия того, когда Бог оставляет? 2Пар.15:3 говорит: «Многие дни Израиль 

[будет] без Бога истинного, и без священника учащего, и без закона». Это цель дьявола – 

через одного человека заразить многих, чтобы возник горький корень в народе Божьем. 

Без Бога истинного, без священника учащего и без закона. Священники не сами 

облекаются в силу, не сами находят темы проповедей, пророки не сами пророчествуют, 

это Бог их вдохновляет.  

Соф.2:3 «Взыщите Господа, все смиренные земли, исполняющие законы Его; взыщите 

правду, взыщите смиренномудрие; может быть, вы укроетесь в день гнева Господня». 

Уровень нашего смирения определяет Господь. Если будем смиренными, то, может быть, 

укроемся в день гнева.  

Обычно все начинается с ропота, недовольства, когда что-то не устраивает. Второй шаг – 

человек оставляет служение, а затем и собрания.  

Давайте сегодня испытаем себя, может быть, мы уже оставили Господа? Тогда в молитве 

давайте искренно скажем Богу: «Прости меня. Никто не виноват, что со мной так 

происходит, это у меня внутри «червь», который точит все. Прости меня, Отец, я хочу 

свободы в Духе Святом, я хочу быть Твоим служителем!» 


